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出雲市議会市民アンケート集計結果に基づく年齢階層別比較（参考） 

１．あなたの性別を教えてください。 

 
   

２．あなたの年齢層を教えてください。 

    

３．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

    

４．あなたはどのような方法で市議会の情報を得ていますか。【複数回答可】 

    

 ※「その他」の内容 

10～20 代 ・友人等の会話 

・出雲市 Twitter  

・有線放送 

30～40 代 ・携帯ニュース 

・市のＨＰ 

50～60 代 ・テレビのニュース番組 

・関心がない 

70 代以上 ・議員による報告（チラシ？） 

・市議会議員より 

・何も知らないほうが多い 

・常会 

 

45%

55%

0%

男

女

無回答

45%

55%

0%

46%

54%

0%

42%

57%

1%

8%

92%

39%

61%

42%

58%
100%

80

13

2

0

1

5

16

0

0 20 40 60 80 100

出雲地域

平田地域

佐田地域

多伎地域

湖陵地域

大社地域

斐川地域

無回答

234

39

1

8

9

19

54

0

0 100 200 300

278

91

11

11

16

45

90

0

0 100 200 300

238

62

13

9

13

47

65

0

0 100 200 300

22
2

0
3

11
1

1
1

86
3

0

0 50 100

いずも市議会だより

市議会ウェブサイト

市議会の傍聴

CATV の中継放送

新聞記事

ケーブルテレビ番組

会派・議員発行の広報誌

会派・議員による報告会

情報を得ていない

その他

無回答

151
12

1
37

69
21
20

4
159

2
1

0 50 100 150 200

427
15
2

90
131

37
78

21
71

2
1

0 200 400 600

353
4
3

89
113

34
90

24
39

4
2

0 200 400

１０～２０代    ３０～４０代 ５０～６０代 ７０代以上 

■ 10 代 

■ 20 代 

■ 30 代 

■ 40 代 

■ 70 代以上 
■ 50 代 

■ 60 代 
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５．あなたは広報誌「いずも市議会だより」を読んでいますか。 

    

５－２．読んでいない理由は何ですか。【複数回答可】 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・取得方法が店内雑誌棚からもらって来なければならないため、たまにしか見ていない。 

・今住んでいる所には配布されてない 

・家に送られていたとしても自分の手元には届かない 

・興味がない 

30～40 代 ・広報誌が置いてある公共の場にあまり行かない 

・市報をもらってきた時だけ 

・目に付けば読む 

・コミセンや図書館でもらって帰ることを、いつも忘れてしまう。 

・時間がない 

・自治会に入っていないため配られない 

・新聞を取っていない 全家庭へ配布を！ 

・親世帯に配布されている為 

50～60 代 ・文章が長すぎて理解しづらい 

・配布場所がわからない 週報など新聞に折り込んでほしい。 

・広報誌を受け取っていないから 

・生活時間の変化のため目にふれる事が少なくなった 

・自分に関する事案がないように思える。 

・読む事ができない。 

・取得出来た時のみ読んでいる。 

・読む前に家族が処分してしまっている。 

・時間がない 

・議事録を読むという行為が難しい 

・関心がある事だけ読む 

・関心が薄いこともあるが読む気を高める紙面構成でない。 

70 代以上 ・発行が遅すぎる 

・目が見えにくい 

・自治会がないので手に入りません。 

・字をよむのがめんどう 

・引越して間がない為余裕がありませんので 

・広報誌が多くて読む気にならない印刷物が同じパターンでもっと目を引く，わかり易くして欲しい 

・字が読みづらい 

・発行されていると思うけど見た事ない。 

・関心が少ない、活字が小さい。 

・忙しいため 

 

 

1%

12%

13%

74%

0%読んでいる

関心のある記事だ

け読んでいる

あまり読まない

読んでいない

無回答

10%

30%

15%

45%

0%

21%

48%

18%

13%

0%

38%

39%

14%

8%

1%

48

13

14

2

18

20

15

0 20 40

関心がない

発行されていることを知らない

取得方法がわからない

情報はインターネットから取得

内容がつまらない

その他

無回答

100

67

41

12

20

13

10

0 50 100 150

100

24

19

1

32

21

8

0 50 100 150

48

13

14

2

18

20

15

0 20 40 60
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６．あなたは市議会ホームページ「出雲市議会ウェブサイト」を閲覧していますか。 

    

６－２．閲覧したことがない理由は何ですか。【複数回答可】 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・機会がない 

・今回のアンケートで初めて知りました。ざっと見てきましたが、思っていたよりも分かりやすくまとめられていて驚きました。 

30～40 代 ・必要に迫られた事がない 

・市のＨＰ 

50～60 代 ・期待していない 

・パソコンを持っていない 

・必要以外ネットをしない 

・ウェブサイトを知らなかった。 

・時間がない 

・今まで他の市に住んでいたから 

・ケーブルをたまに見る（議会の様子） 

・インターネットがない 

70 代以上 ・パソコンの使い方がいまいちよくわからない 

・議員発行の機関紙 

・老礼年だから 

・忙しくて見れない 

・インパクトがない！！ 

・閲覧の仕方がわからない 

・インターネットなし 

・めんどうなので 

７．あなたはケーブルテレビによる議会広報番組「よりよく しる！する！出雲市議会」を視聴したことがあ り

ますか。 

    

 

 

0%0% 2% 5%

91%

2%
週２～３回以上

週１回程度

月１～２回程度

年数回程度

閲覧したことがない

無回答

0% 0% 2% 8%

88%

2%
1% 1% 2% 7%

85%

4% 0% 2% 3%
6%

71%

18%

59

61

0

4

3

3

0 20 40 60 80

関心がない

存在を知らない

インターネット環境にない

情報は広報誌から取得

その他

無回答

138

173

9

41

2

11

0 50 100 150 200

136

137

97

156

20

11

0 100 200

64

43

148

115

20

20

0 100 200

1% 7%

91%

1%

毎回視聴している

たまに視聴している

視聴したことがない

無回答

0%

19%

80%

1% 1%

25%

72%

2% 3%

29%

58%

10%
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７－２．視聴したことがない理由は何ですか。【複数回答可】 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・ケーブルテレビを見ない 

・ケーブルテレビは用がある時しかつけていない。 

・見る時がない 

30～40 代 ・議会にハキがない。おもしろくなさそう。 

・時間があわない 

・テレビを見ない 

・リアルタイムで観れない録画までして観る気はない 

50～60 代 ・時間がない 

・ケーブルに未加入 

・忘れている、他の番組を見てる 

・普段ネットやテレビをあまり見ない 

70 代以上 ・見る必要なし 

・ケーブルテレビなし 

・老年だから 

・たまに視聴したがもっと力強く言動しなくては？ 

・よくわからないから 

・ケーブルテレビはあまり見ない 

・過去には視聴した 

７－３．あなたはケーブルテレビによる議会広報番組「よりよく しる！する！出雲市議会」は、年何回制作・

放送することがよいと思いますか。 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・分からない 

・小中学生にも興味がわく内容で放送してほしい。 

・見たことないから分からないが、情報が発信される事は、必要だと思います。 

・読んでいないので適正が分かりませんが、若年層は存在も知らない方が多いと思うのでもう少し増やしてはいかがでしょうか。 

・視聴しました。議員の方が登場されるのはいいと思いますが、長文だと聞きとりづらく、司会の方に話してもらった方が分かりやす

いかなと感じました。ウェブサイトも下の方にリンクがあるので、せっかくならもう少し上に「よりよくしる！～」とタイトルでつ

けられると分かりやすいです。（タイトルを探していたら「議会広報番組」と書かれており、「これかな…？」と少し迷いました。） 

・関心がない 

30～40 代 ・制作費次第 

・ケーブルテレビを全戸観られるなら意味あるが、政治の地方情報に有料視聴では片よりがあるのではないかと思う。 

・未視聴なので評価できない。情報発信しようとしている態勢は評価出来るがケーブルテレビってそんなに普及してるんですか？ 

・半年に 1 回 

・必要に応じ。不定期 

・関心がない 

・回数じゃない 

・再放送を増やしてはどうでしょう 

49

48

26

4

5

3

0 10 20 30 40 50 60

関心がない

存在を知らない

視聴環境にない

内容がつまらない

その他

無回答

100

118

96

10

9

6

0 50 100 150

101

144

165

13

13

6

0 100 200

68

64

123

12

15

23

0 50 100 150

59

19

19

13

7

0 20 40 60 80

年４回

毎月

しなくてよい

その他

無回答

209

43

53

39

20

0 100 200 300

300

47

43

80

72

0 200 400

210

25

38

69

105

0 100 200 300
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・web 発信はされていますか？ 

・多ければ見れるきかいができるかも 

50～60 代 ・見てないので分らない 

・内容がわかるよう多い方がよい 

・年 2 回位 

・わからないけど放送する必要性はあると思います。 

・今より少し少なめる 

・年 1 回 

・内容が問題。一度プロを呼んで指導（作成方法等)してもらったらどうか。 

・国会中継は時々見ている。内容が役立つことがあるならあっても良い 

70 代以上 ・わからない 

・関心がない 

・高齢につき見ません 

・特に放送回数は希望しない。（何回でも良い） 

８．あなたは市議会を傍聴したことがありますか。 

    

８－２．傍聴したことがない理由は何ですか。【複数回答可】 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・傍聴できることを知らなかった。 

・興味はあっても、「どう着目して聴けばいいか？」「大まかでも今の議題はなにか？」などが分からず自分から調べるきっかけもない

ため、分からないままになっている。 

30～40 代 ・気にはなるが傍聴するまでではない 

・開催場所を知らない 

・傍聴の仕方が分からない 

50～60 代 ・他にする事がある 

・傍聴申込方法が判らない 

・市役所に行ってまでは、傍聴しない。 

・行きにくい 

・広報誌で十分 

・時間がない 

・今後はインターネットを活用します。 

・身体、知的障害者です 

70 代以上 ・行く事が出来ない 

・時間がない 

・議員発行の機関紙から情報を得る 

・一度でも傍聴したいと思うけど一人でなかなか出掛ける事が出来ないので残念です。 

・広報誌、議員だより、議会だより 

・高齢であまり外出しない 

 

 

5% 0% 0%

94%

1%
１～２回

３～5回

１０回以上

傍聴したことがない

無回答

3% 1% 0%

95%

1% 4% 1% 0%

94%

1% 4% 2% 1%

84%

9%

66

62

25
2

0

3

2

1

0 20 40 60 80

関心がない

開催日程を知らない

都合がつかない

中継放送を視聴している

動画を視聴している

広報誌・インターネットを…

その他

無回答

160

152

128

18

1

28

6

2

0 100 200

182

152

202

68

7

91

22

2

0 100 200 300

130

75

83

71

4

67

25

24

0 50 100 150
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９．あなたは今までに出雲市議会議員選挙の投票に行ったことがありますか。 

    

９－２．投票に行かなかった理由は何ですか。【複数回答可】 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・選挙権を得てからまだ一度も市議会議員選挙が行われていない 

・仕事が忙しい 

・誰に投票しても変わらないから 

・住んでからまだ選挙が無い 

・大学、大学院で東京にいる為 

・よくわからない 

・投票がある事を知らない 

30～40 代 ・投票がない 

・投票したところで町が良くなったとか変わった事などあっただろうか。誰に入れても一緒のような感じでいきたくなくなる時がある。 

・転居して間もないから 

・誰に入れても何も変わらない 

50～60 代 ・投票場所を知らない 

・推せん候補の当選が確実だから 

・案内が来てない？国政選挙は毎回行っている。 

・県外から U ターンしてきたので U ターンしてきてから市議会選挙がまだない。今後は投票したい。 

70 代以上 ・だれが何を主張しているかわからない 

・投票所に行けない 

・投票所出口に段差がある 

・目が見えにくい 

・転入して間がない 

・いける時はいっていた 

・地区推薦に反感がある 

１０．あなたは市議会に関心がありますか。  

    

※具体的な理由があればご記入ください。【自由記載】 

10～20 代 ・よりよい制度づくりに期待 

・難しく、分かりづらいと感じてしまっている。 

・何をしているのか具体的に知らず、今回のアンケートをきっかけに知りたくなった。普段は意識したことがなかった。 

・市民の意見が反映されているのか知りたい 

38%

13%13%

36%

0%

毎回行っている

ほとんど行っている

あまり行ったことがない

行ったことがない

無回答

59%18%

12%

10% 1%

75%

15%

4% 6% 0%

76%

13%

3%
4% 4%

19

12

13

0

17

13

0

0 5 10 15 20

関心がない

誰に投票してよいかわからない

都合がつかない

投票所が遠い

選挙権がなかった

その他

無回答

31

40

14

1

7

8

2

0 20 40 60

13

23

13

3

4

11

3

0 10 20 30

15

8

9

3

0

12

3

0 10 20

5%

33%

35%

27%

0%
ある

少しある

あまりない

ない

無回答

12%

34%
40%

13%

1%

16%

46%

31%

6% 1%

27%

35%

25%

7%
6%
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・反映されないと思っている 

・若年層の雇用と賃金 up を望みます 

・もっと若者の（地元の）就職や活躍に目を向けてほしい。島根（出雲は年寄の町になっている）。外国人を呼ぶより地元の若者を使っ

て欲しい。 

・日常生活の中で情報が入ってこないので… 全く知らないというのも出雲市民としてはいかがなものかと自分でも思いますが… 

・出雲市に未来を感じない 

・まだ来たばかりでどんな市なのか、どういったことに力を入れているのか知りたい。 

・市民にとって必要な情報が分からない 

・何をしているかよく分からないが、関心を持つ必要はあると感じている。 

・議員の年齢が高く、自分にメリットを感じない 

・いつか傍聴したいです。 

・正直、議会には関心がありません。議会の内容や過程よりもどういう政策になったかを知れれば問題ないと思うからです。 

・あまり反映されてないから関心を持っても意味がないと感じる 

・生活をよくしたい。給料は少なく、そこから引かれる金額は大きく、その金額に見あったリターンも感じられない。市だけの話では

ないかもしれないが、近いところから変えてほしい。フルタイムで週休 2 日で働いても年収 200 万に行かない現状をどうにかしたい。

そのためにも市政から理解したい。 

・市議会がどれだけ影響力を持っているのかは気になる。 

・大学、大学院生で県外にいるので、住民票は就職する迄は出雲市におき就職が決まったら、転出届を出します。 

・どんな人が市の運営しているのか気になる 

・関心がなくてもこまらないから。 

30～40 代 ・地域を良くして欲しい 

・市の決議が生活に直結するから 

・子育てに関する事等 

・議題が何か気になる 

・市民のために市議会がどのような働きをしているのかに関心があるため。 

・生活に直結している感じがしない 

・出雲の環境（道路整備、インフラ）に関心があるので 

・身近に感じられない 

・税金を使って運営されているので妥当なものかは知りたい 

・情報が得やすい環境ではないので。 

・どうせ何も変わらない 

・誰が、どんな質問をしているのか、なぜその質問をするのか興味があるため 

・関心があるとしたら何かメリットがあるのか、知りたいです。 

・事業をしてるので市がどうなるのかは気になる 

・自分の職務に影響する部分もあるから。 

・よくわからないので 

・暮らしを少しでも良くして欲しい。7 月の大雨で海岸の大木がたくさん流れていたのだが、こないだ 9 月の広報（回らん板）でやっ

とで業者が対応するとあった。なぜこの時期?!7 月中にすべきでは。海水浴、盆、海に来てる人はどう思ったか！危ないと強く思っ

た。 

・生活に密着しているから。 

・自分の生活と関係のない、話し合いをしていると思うから 

・身近なところで目に見えて状況が改善されたものを目の当たりにしたことがないため 

・結局は上層部のお偉いさん方の中でのお話しで市民の声はたいして反映されてないと思うから。 

・市民の暮らしが安全かつ豊かになるサービスの提供を決める重要な役割だから。 

・市議会で話し合われている事が、よく分からないし、生活していて、市議会で決定した事項で、住みよい環境になったと実感がない。 

・各市議の活動内容、実績が分からない。もっとアピールすべき！結果を出さないと・・と思います。 

・出雲市、地域が活発的に一人一人の国民が平和な世の中になるよう行動することが大切だと思う。もっと国民一人一人に愛国心を持

つ心を訴えて欲しい。政治まかせじゃなく、国民一人一人が世の中を変える一歩となると思う！！ 

・自身の居住する地域の方向性を知りたい思いはあるから。 

・困りごとや要望がないため、関心が持てない 

・事前に派閥で決められた、認められた質問しかできない議会で意味ありますか？ 

・子供の医療費無償化など 

・目的を決めて会議をしているか心配なので。 

・今よりは少しでも暮らしが良くなればと思っている 

・現在何をしているかがよく分からない。 

・住んでいる地区に関係する内容や今後の方針や方向性が含まれているため。 

・今後の出雲市の方針、施策の理解の為 

・少しでも自分と近い考えの方に議会で意見を出してほしいと思って、なるべく情報集めています。 

・市議会議員に立候補するよう求められたことがある。 

・誰が市議でも話し合う内容に特に変化もないので関心が持てない。 
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・子どもに障がいがあるため、医療費の負担や将来の就労、地域社会への参加について、不安があるため。 

・生活に必要であれば知りたい。知ってて良かったと思いたい。 

・情勢や議員の活動が分かるため投票の目安になる。選挙活動の時だけでは分からないため 

・どんな仕事をしているのか知らないから。 

・行政サービスの改善を期待しているため 

50～60 代 ・議員としてどんな動きをしているかわからない。 

・議員の数が多いので削減して欲しい 

・議員の質問に市担当の形式的な回答で一件が終わるのが通例。踏み込んだやり取りなしには何も進展はしないし向上もない。議員に

期待も持てない。 

・誰がどのようなことをしているか、力を入れているか、積極的な人、そうでない人 etc 

・保育園関係 

・議員がどんな活動をしているか。それが市政により良く反映しているか。しかし、議員は選挙の時だけ頭を下げていて日常はあまり

活動はしていない。 

・借金が多いので 市債 

・地域から出ておられる議員の方、又、他の地域から出ておられる方のどんな意見を持って議会に出席しておられるのか聞く事が出来

るので。 

・議会、議員の関係者だけの世界で、一般市民との距離がかけ離れていると思うから。 

・各議員がどの様な考え方で質問されているか、又市当局が質問に対してどの様な考えで対応されているのかが解かると思います。 

・大社に住み出雲市街地に勤務。この生活圏内の情報を知りたい。（例、道路の開通、拡張、公共の建物の建設等） 

・役所と一体となり（よく言われる、両輪である）役所提案の賛成のみでなく議員提案が少ないと思われる。会派は良いとして議員個

人がもっと発言してほしいと思っている 

・2 年ほど前に引越したので良くわからない 

・予算配分 負債の返済 

・出雲で生まれ、暮らしている。好きな出雲を、より良くしたいと思っている。 

・出雲市を動かすのは、市会議員なので、しっかり、市議会で十分課題を議論してもらいたい。 

・将来の生活が気になる。平田の未来 

・出雲市政のおめつけ役になっているか？ 

・地元の知人の応援のため。 

・質問している議員はいつも同じ方。しない人はしないのが不快である 

・相談する人がいない！ 

・自身の地域のことだから 

・出雲市の案件についてのみ 

・出雲市自体をよくしたい。 

・選挙の時は一生懸命だが当選されてから、どのような活動などされているのから、良くわからないのであまり関心がない 

・市議会議員の質問により、回答を行政の方がされるのが生で見れて文字では現れない市政を感じられるからです。 

・減税 

・議員の皆さんから活気を感じないから、おのずと期待も寄せないようになってきてます。申し訳ございません。 

・賛成がほとんどで反対する人は決まっている。結局議決に関心がない証拠 

・議員が勉強不足で質問内容がお粗末。もっと勉強（基本的データ等は、事前に調べて）それを踏まえて何が問題、課題なのかを質問

すべき。質問時間の大半が無駄な時間となっている。 

・住んでいる地域に関することが話題に出れば関心があるが、そうでない場合はほとんど関心がない 

・教育に関する内容 

・活動内容を知りたいので。 

・頼まれて入れるような選挙はつまらない。受かったら天狗になっているようではつまならない。 

・組織内議員がいるから 

・私達の代表がうまくやっていると思う。 

・選挙の投票は欠かさないが、議会や政治のことをよく知らない 

・新内閣が始まり、これからの日本の行政がどう変わるか、また地方への働きがどう変わるか、少し関心がでました。まず市議会を知

らなければいけないかなと思いました 

・とにかく、小さな事でも、市民の声を行政に届けてほしい。 

・自分たちの生活に直接影響してくることであるし、応援している議員の方もいた。 

・生活環境の行方が知りたい。 

・地域のイベント等に参加した時とかに議員さんを何人かみかけるぐらいで普段は接することがないので関心がわいてこない。 

・自分の意見に近い議員を応援したい為 

・自分たちの生活に直結してるから 

70 代以上 ・知っている人が議員なのでどういう活動をしておられるか知りたい 

・島根、鳥取両県の人口減少と少子高齢化が進むのを止める方向を。商工業の促進について。 

・個々の議員の発言内容、態度を見聞きし、次の選挙の参考にする。力量を見る。 

・人を見て動く（公明党）・市議会議員で自分に利益になることしかしないから 

・生活に関係がある 
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・一番身近な税金の使途が知りたいため 

・私たちの意見がどこまで取り上げられているのか？真剣に考えてもらえるのですか？ 

・地元の事が一番です。 

・身近な環境問題や日常生活にかかわる議題を審議していただくため 

・居住する地域の課題。具体的に自然災害の減災対策、コロナ禍の再拡大抑制策。加えて、財政の改革 抜本的な取り組み。 

・年寄りの一人暮らし故不安が多いので 

・出雲が良く成るか、悪く成るか。 

・市民として関心をもつことは当然である。 

・1 人のサラリーマン的な所が多い、市民のために。 

・皆が気持良く生活なる様 

・市民の代表だからもっと市民との接触時間をとってほしい。 

・何を言っても多数の方の意見が通ると思い込んでいる気がする。この私の気持ちが議会の不信感につながっている。 

・私達市民の生活がどう変って行くのか？よくなるのか？関心を持って議会をみつめています。 

・湖陵町市会議員０人、近隣議員情報 

・市民の生活に関係が多いため。 

・これからはいつ何が起きてもおかしくない、色々な面で活動をしてもらいたい 

・高齢者には無関係 

・あまり身近に感じていない 

・市民の声が聞かれない、議員の立場だけ。 

・市民の要望全てをかなえることは不可能です。市民が必要としていることを見極めて活動して頂けるならそれで良いと思います。 

・各市議会議員さんの御意見や考え方が知りたい。出雲市がより良く住みやすい町となるよう願っているため。 

・市民を良く見て、現場を見る様にして欲しい 

・議員がいないため関心がない。 

・もうこれらから先は歩けなくなりましたので行けないと思います。 

・市議会と現実と一致しない。 

・議員の生活をかけ離れているから市民の事が心底解ってもらえない 

・地域の議員さんは近くの周りを歩いて、近所の声を聞いていますか 

・各会派代表による各地コミセン等での住民との交流会の開催（当該地区選出の議員は除くこと） 

・今は病気のため 

・地元から選出した議員さんが今年の春までいらっしゃった。 

・だんだん遠い存在になったように感じる。 

・各地域にどんな問題点があるのか関心があるから。 

・質問が前以って決まっていて、質疑応答、書面を読み上げるのが多く（国会も同じ）しらじらしい。 

・所詮利益団体の代表にすぎずマクロ的ビジョンがない。 

・自治会に加入していない者は市議会だよりの配布がないし、どこかに取りに行くのも大変だから・・・。 

・年をとったせいだと思う！！ 

・直接関係ない様な気がする 

・議員の皆様何をしておられるのか 

１１．あなたは市民の声が市議会に反映されていると思いますか。 

    

１２．あなたは市議会（議員）に自分の意見や要望を伝えていますか。 

    

 

1%

52%
22%

16%

9%
反映されている

少しは反映されている

ほとんど反映されていない

まったく反映されていない

無回答

3%

47%
34%

10%
6% 4%

65%

21%

4% 6% 8%

59%

17%

5%

11%

1%

99%

0%

伝えている

伝えていない

無回答

7%

90%

3% 11%

86%

3%

12%

74%

14%
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１２－２．伝えていない理由は何ですか。【複数回答可】 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・機会がない 

・どの議員がどの分野に詳しい、つよいのか分からない。 

・大学、大学院で県外にいる 

30～40 代 ・地縁がない者の意見を聴いてくれそうな気がしない。 

・議員さんの態度を見ていると頼りたいと思えません。横柄な態度の方が多いですね。ぺこぺこされるのは選挙の前だけです。年配の

方はもう若手に譲るべきです。 

・伝える意見箱ほしいです。議員さんは一人一人個人の意見なんですか？ 

・会うのは選挙前だけ！！ 

・よくわからない 

・旧平田色が強い 

・あきらめている所がある。 

・議員に直接は伝えにくい 

・活動がみえて来ない 

50～60 代 ・地元から市会議員が出ていても、なにしたかわからないから 

・出雲市民になって 5 ヶ月これから 

・自分でやりたい 

・地元議員の姿を見たことがない 

・知っている議員はいるけど、忙しい相手だから遠慮がち 

・身近に会う機会が少ない 

・今後議員へ質問をしてみる。 

・どうせ斐川だから 

・近寄りがたい 

・議員の方と接する事がない。 

・今まであまり考えた事がなかった。 

・伝えたいほどの要望がない 

・地元議員による地域住民との交流する会がない。議会報告会を開催していない。 

・代表である議員にまかせている 

・時間が作れません 

70 代以上 ・議員さんと会う機会がない 

・期待できない 

・個性の強い人が出ているから人の意見を聞く人はいない。市長も含めて。 

・伝える方法がない 

・議員の考えに一致しない。 

・年を取り、のほほんと毎日を暮らしているせいでしょうか意見や要望等、今のところ思ってもいません。介護が必要になった時には

又、言うかもしれませんね。 

・今は忙しくて出来ない 

・出身地以外には耳がない 

・伝わらない 

・高齢になり関心が少なくなった 

・地域から出馬している所のみ要望が実行されていると思うが全体に市を満足させるような市議になってほしい。 

・何人かのまとまった意見でないと伝えにくい。 

・住民 1 人２人のことなどきいてもらえない。 

・常会で伝えている 

・地元の議員が亡くなったので伝えることが出来ない 

・伝える機会はないと思う。一般的にそういう機会がありますか。いつどこで。市役所へ行って、お願いしても伝えられますか。 

・要望はあるが、市か県かどちらの管轄かわからないから。 

・具体的な要望がない。 

・団体として意見を伝える 

40

5

36

64

27

4

1

0 20 40 60 80

知っている議員がいない

市役所に伝える

伝えても実現しない

伝える方法がわからない

意見や要望がない

その他

無回答

124

31

90

178

61

11

2

0 100 200

142

73

113

172

98

18

10

0 100 200

88

51

79

84

68

36

20

0 50 100
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１３．あなたは市議会（議員）に対して、何を期待しますか。【複数回答可】 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・都市化 

・ツイッターでの発信 

・市民の意見や要望を聞き市民のためになるような政策を提言する義務がある 

・全年齢に伴った補償など 

・広報活動の活発化 

・聞いた意見の実施 

・若い世代、子どもへの認知 

・東京大学院卒業後、出雲へ帰って就職の予定がないです。来年の４月住民票住所変更予定（転出届）しばらく出雲に住んでいないの

で答えにくいです。 

30～40 代 ・報酬の削減 

・普段から情報を得てないが、逆に何を期待してほしいのか。 

・不祥事を起こさないこと 

・情報発信の方法の工夫 

・一部の声に限らず、色々な意見を集約した上で、提言をしてほしい。 

・保育園を増やしてほしい 

・明確な output とその PR 

・年齢層の幅（若手を増やすべき）３０代４０代 

・効率の良いスマートな行政運営 

・透明性。実行性 

・より身近になるような取組 

・実行すること。 

・市議会の必要性を感じない、税金のムダ使い。 

・若い人にももっと興味を持って参加してもらえるような取組。 

・節約、身寄りのない方が増えて来ると思います。どう対処するか対応を考えて欲しい 

50～60 代 ・子供、高齢者、野良犬、野良猫の環境の整備 

・定数是正 

・議員活動費のチェック強化 

・スーツを着ない。議員バッジを付けない。（近寄り難いので） 

・要望の●が出来る事。 

・各議員の方の活動報告 

・市民全体の生活の向上 

・今は特にない。何を期待していいのかわからない 

・住んでいて楽しいと思える市になる様考える 

・答弁だけにとどまらない実効性のある改革につながる論戦 

・政策もしてほしいが、市の財政悪化で夕張みたいにならないか不安。 

・地元市議の頑張り 

・減税 

・資質の向上。 

・市議会と市役所の関係 

・アンケートを受け、いかに関心が少なかったかを知り得た。それは現在の自分が満足しているからかもしれません。もっと世の中に

出て、関心を持つことが必要と思いました。 

・住みよい町にしていただきたいです 

70 代以上 ・市議会だよりの早い発行 

・信に魅力ある出雲市、誰でも住みやすい町になる様努力して欲しい。 

・役人の市民目線の強化 

23

82

58

48

14

19

6

8

8

10

0

0 20 40 60 80 100

行政に対するチェック機能の強化

市民のためになるような政策の提言

市民の意見や要望を聞く機会の設置

普段の生活の中で困っていることの相談対応

議会での審議結果の報告

議会の仕組みや役割などの説明

市議会だよりの充実

傍聴しやすい環境の整備

その他

特になし

無回答

106

274

164

137

33

34

16

24

15

29

3

0 100 200 300

191

394

260

198

54

39

34

42

16

32

7

0 200 400

129

241

164

161

42

17

45

29

8

58

25

0 100 200 300
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・議員定数の削減（三分の一削減） 

・目安箱風の意見場所設置 

・審議結果の報告週報の際に配布されるがほとんど見ないが違った方法で報告できないものか？ 

・審議結果のみでなく、その通達が必要だ 

・市政の提案理由と決定事項を詳細に説明したもの知りたい。（特に公共事業について） 

１４．あなたは市議会（議員）に対して、どんな分野での取組みを望みますか。【複数回答可】 

    

※「その他」の内容 

10～20 代 ・児童福祉(シングルマザーとか)、なぜないのか疑問です。子どもにこそ目を向けて下さい。 

・望まない 

・安心して生活できるようにきちんと考えて欲しい 

・少子化 

30～40 代 ・全て 

・母子父子政策 

・会社に若い人が入ってくれない 

・農地などの環境整備 

・期待できない。 

・経済活動、人口減少防止 

50～60 代 ・地域猫の取り組み 

・企業誘致 

・道路渋滞対対策 

・オールラウンド 

・空家対策 

・経済の活性化 

・すべて！ 

・コロナ禍の対策 

・●●の整理。 

・個人情報保護 

・減税・収入向上 

・議員が直接上記の項目に取り組むのですか？ 

・福祉 

・減税、議員定数減 

・生涯教育 

・騒音公害対策 騒音への規制を厳しくしてほしい。主に企業が出すものについて。 

8

17

19

30

34

40

30

16

17

62

53

15

21

36

25

15

61

15

49

36

15

25

16

38

17

15

5

2

0 20 40 60 80

自治会活動

市民活動

多文化共生

定住対策

公共交通

防災

防犯

消防・救急

行財政改革

子育て

教育

芸術文化

スポーツ

高齢者福祉

障がい者福祉

健康づくり

医療

商工業

雇用対策

観光

農林水産

環境保全

ゴミ対策

道路整備

河川整備

上下水道

その他

無回答

22

25

22

56

79

114

88

38

43

222

171

30

46

113

65

40

170

34

100

57

31

28

39

87

42

40

9

6

0 100 200 300

58

57

31

107

112

174

99

54

111

150

116

48

30

255

114

63

212

38

130

71

74

83

70

130

84

48

21

14

0 100 200 300

52

32

13

68

92

117

52

41

80

53

47

15

11

239

73

72

104

21

51

29

44

48

48

110

63

39

22

18

0 100 200 300
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・若い人が定住でき、安心して子育てができる環境を望みます。 

・分野など特定せず市民のためになることをしていただきたいです 

・IT 推進 

・望まない 

70 代以上 ・特定分野に限らず全て！！ 

・U ターン促進政策 

・特になし 

・少子化 

・興味なし 

・老後の交通・・・病院通いなど。 

・全体に出雲らしく 

・空き家対策、公共施設の充実 

・嫁いない 

・排水路の管理 

・地域共生への仕組みづくり 

・インターネット使用料を可能なら出来るだけ安くして頂きたいと思います。 

・低所得者対策 

・高齢者宅への目配せ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


